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Событие — мнения Г.А. ЗЮГАНОВ, Председатель ЦК КПРФ,  
Руководитель фракции КПРФ в Госдуме

ВЕЛИКИХ СТРАН И НАРОДОВ  
НЕ БЫВАЕТ БЕЗ ВЕЛИКИХ ИДЕЙ!

На другое утро после Дня 
России мы разговаривали со 
Светланой Евгеньевной о по-
даренном празднике, о флеш-
мобах и гуляньях, о торже-
ствах в Кремле и, само собой, 
возник вопрос:

– А как Вы, Светлана Евгеньев-
на, оцениваете новую плеяду 
Героев, тех шестерых сограж-
дан, которым Президент вру-
чил звезды?

– Искренне поздравляю новых 
Героев Труда. Сегодня мы называ-
ем Героями наших фронтовиков – 
участников Специальной военной 
операции. Их мужество и само-
отверженность в боях – это слава 
и гордость страны! Но без трудо-
вых подвигов тех, кто обеспечива-
ет их борьбу на полях сражений, 
героизм в боях был бы невозмо-
жен.

Мне представляется очень важ-
ным, что в числе награжденных 
присутствуют и представители 
творческого труда, науки, и пред-
ставители сложных и тяжелых ра-
бочих профессий.

Посмотрите на новых Геро-
ев Труда – они всецело отдаются 
выбранному им делу и достиже-
нию в нем максимальных резуль-
татов. Даже академик Виктор Ан-
тонович Садовничий признался, 
что трудовую биографию начал с 
шахтера, а вырос уникальным уче-
ным, стал академиком. Сегодня 
это масштабная выдающаяся лич-
ность в мире науки и образования.

Особенно радует: все шестеро 
из двадцатого века, люди с надеж-
ным советским заделом. Людмила 
Андреевна Беспалова, полвека по-
святившая весьма результативной 
селекции пшеницы, с восторгом 
вспоминает «замечательную Тими-
рязевку» и то, что «премудрости 
набиралась у великого Лукьянен-
ко», который в мире признан луч-
шим селекционером двадцатого 
столетия. И ныне чувствует: ее на-
учный потенциал не угасает. Если 
бы у меня, говорит она, была бы 
еще одна жизнь, я бы ее посвяти-
ла селекции.

Но жизнь у каждого, к сожале-
нию, одна. И интеллектуальный 
ресурс надо использовать с мак-
симальной пользой. Кстати, ко 
мне как к депутату нередко обра-
щаются люди из мира науки и об-
разования с просьбой убрать за-
конодательные возрастные огра-
ничения на службе их Отечеству. 
Ведь тем самым из активной твор-
ческой жизни вытесняются по-
рой самые опытные представи-
тели советской научной и обра-
зовательной школы. Чего, кста-

ти, и добивались те, кто разрушал 
нашу великую страну и ее на-
учный, образовательный и обо-
ронно-промышленный комплекс. 
Фактически страна разбазаривает 
советский творческий потенциал, 
а ведь личный ресурс каждого не-
трудно определить. Вот на крем-
левском подиуме стояли шестеро 
великих профессионалов. Не от-
правлять же их на пенсионную за-
валинку. Не для того же их награ-
ждали звездами Героев.

Я бы еще добавила в адрес Вик-
тора Антоновича Садовничего: с 
высоты МГУ окиньте вдоль и по-
перек перепаханное поле нашего 
просвещения. Помогите скорее 
отрешиться от злосчастной «бо-
лонки». Поглядывая на Запад, мы 
все чаще повторяем: нас обману-
ли. Вот и с «болонкой» нас обману-
ли! Помогите стране реально вер-
нуть лучшее в мире образование. 
Ведь в тех проектах очередной 
реформы образования под выве-
ской отказа от Болонской системы 
все равно просматривается наме-
рение авторов очередной рефор-
мы скрытно сохранить Болонскую 
систему, но под другим названи-
ем. А это недопустимо, особенно 
в инженерно-техническом образо-
вании.

Мне представляется очень важ-
ным то, что в пору разрушитель-
ного индивидуализма все новые 
Герои Труда проявляют себя как 
безоглядные коллективисты. Ген-
директор легендарного «Севма-
ша» Михаил Анатольевич Будни-
ченко признается, что после указа 
о своем награждении растерялся: 

как такое могло случиться в моей 
жизни? А потом для себя же и от-
крыл: в этой награде – труд огром-
ного коллектива людей... Даже не-
скольких поколений людей. Лишь 
самоотверженным трудом 30-ты-
сячного коллектива можно вос-
создать «изделие», которое пере-
дается стране. За 12 лет – 12 «из-
делий», самых современных атом-
ных подлодок. Построенных по 
плану, иначе невозможно. Вопрос 
успешного внедрения планового 
производства на этот раз был кон-
вертирован в обращение с благо-
дарностью к Президенту, утвер-
дившему программу кораблестро-
ения до 2050 года. Программная 
разработка позволяет восстано-
вить утраченное, создать новые, 
не имеющие аналогов технологии. 
Набрать 10 тысяч молодых людей, 
обучить их, провести через систе-
му наставничества. Отсюда хоро-
шие обороты «Севмаша».

И наконец, перед нами не толь-
ко герои труда, но и серьезные 
государственники, которые в тя-
желейшей ситуации спасали ав-
торитет великого университета, и 
о хлебе насущном новых поколе-
ний заботились, и оборонный щит 
страны защищали... Главный кон-
структор старейшего КБ ракет-
чиков Подмосковья Елтуган Сыз-
дыков не удержался и припомнил 
дни тридцатилетней давности, 
когда те, кто молился на Америку, 
иронизировали: а зачем нам гау-
бицы? Нам гарантирована дружба 
с супердержавой... Но и в 1990-е 
«мы, разработчики вооружения, 
прекрасно понимали, что плоды 
нашего труда еще будут востре-
бованы. И сегодняшняя ситуация 
в мире подтверждает давно ска-
занное: у России только два союз-
ника – Армия и Флот».

Надо только радоваться такому, 
на мой взгляд, советскому мыш-
лению и характеру в современных 
людях.

А водитель углевоза из Бурятии 
Алексей и машинист мельниц из 
Михайловского ГОКа Владимир 
– так это типичные советские ге-
рои, представители рабочих про-
фессий. С такими замечательны-
ми людьми каждый из нас был 
знаком раньше. Очень жаль, что 
сегодня сузились рабочие прио-
ритеты. Надо многократно расши-
рять круг таких людей. Но только 
так, чтобы они служили России, 
как объявил о себе конструктор 
Елтуган Сыздыков, а не обслужи-
вали олигархат.

Так что еще раз поздравляю но-
вых Героев Труда и желаю им всем 
крепкого здоровья и новых трудо-
вых побед!

11 июня на пленарном заседании Госу-
дарственной думы выступил Председа-
тель ЦК КПРФ, Руководитель фракции 
КПРФ в Госдуме Г.А. Зюганов.

– Я с огромным вниманием следил за ра-
ботой Международного экономического 
форума в Санкт-Петербурге. Он носил нео-
бычный характер. Во-первых, он проходил 
на фоне войны на уничтожение, которую 
западные глобалисты объявили Русскому 
миру. И он открылся после утверждения 
правительства, перед которым стоят очень 
сложные и ответственные задачи.

На этот форум собралась практически 
вся Азия, Латинская Америка и Африка. 
Те, кого западный глобалистский капитал 
грабил и унижал последние пять веков. Пе-
ред форумом стояла задача ответить на все 
ключевые вопросы, начиная от темпов ро-
ста, производительности труда и вымира-
ния, которое необходимо преодолеть на-
шей стране. Да и тема была задана чрез-
вычайно важная: «Многополюсный мир и 
точки роста».

Мы вносили много предложений, идей и 
законов, связанных с точками роста. И до-
казали, что самый лучший результат был 
тогда, когда вы к нам прислушивались. Но 
сегодня каждому надо ответить на главный 
вопрос: какова ключевая тенденция?

Президент начал свое выступление с 
того, что речь идет о гонке за утверждение 
суверенитета. А суверенитет можно утвер-
дить, только если мы победим, будем иметь 
темпы развития выше мировых и освоим 
все основные научные знания.

Считаю главным пунктом его доклада 
повышение до 2% ВВП расходов на новей-
шие технологии, науку и инновации. Это 
самый принципиальный вопрос. И если ре-
шим его, то и все остальное будет реализо-
вываться гораздо успешнее.

Но для того, чтобы решить этот вопрос, 
надо избавиться от «болонки» и «бабы 
Яги» – ЕГЭ. К сожалению, пока что эта 
установка президента реализуется плохо. 
Поэтому мы снова вносим наш закон, ко-
торый обязывает страну возродить лучшие 
ленинско-сталинские преобразования и 
нашу русско-советскую школу.

На меня очень сильное впечатление про-
извела дискуссия между Путиным и Кара-
гановым. Караганов во все времена был 
на авансцене. Он умеет вовремя приспо-
собиться. Однако он задал Путину очень 
жесткие вопросы, которые звучат в обще-
стве. Тем ли курсом идем? Где наша побе-
да? Где национальная идея?

Президент, как всегда, отвечал грамотно 
и содержательно. И надо его поздравить с 
этим. Он умеет в аудитории, где собрался 
весь мир, показать нашу реальную точку 
зрения, миролюбие и желание решать важ-
нейшие проблемы.

Хочу вам напомнить, что на форуме при-
сутствовала 21 тысяча участников. Они 
представляли 139 стран. Было заключено 
около тысячи соглашений на шесть с по-
ловиной триллионов. И нам всем придется 
попахать, чтобы поставленные там задачи 
и сформулированные установки были реа-
лизованы. В том числе – по каждой из де-
сяти позиций, касающихся реконструкции 
экономики, по которым выступил глава го-
сударства.

Что касается возникшего на форуме раз-
говора о национальной идее, то хочу осо-
бо подчеркнуть: запомните, великих госу-
дарств и народов без великих идей не бы-
вает! Важнейшие идеи в Библии – любовь к 
ближнему, дружба, мир и справедливость. 
Они полностью созвучны нашей идеоло-
гии. Некоторые стали говорить, что комму-
нистическая идея умерла. Но хочу им от-
ветить: она никуда не делась! Она пророс-
ла в Китае великой державой. Она требует 
мира и сплоченности во всем мире. Она и 

сегодня пробьет себе дорогу. Потому что у 
нас два выбора: или социализация, или гло-
бализация, фашизм и война. Другого выбо-
ра нет, и никто не в состоянии это опро-
вергнуть.

Посмотрите на западный мир. Еще вче-
ра этот французский петушок Макрон хо-
рохорился и хотел дойти до Москвы. А се-
годня выглядит жалким кретином, который 
провалился со своей партией на выборах в 
Европарламент. И вынужден был распу-
стить парламент национальный, спешно 
назначив досрочные выборы уже на конец 
июня. Надеется за три недели что-то по-
править. Но ничего у него не выйдет!

Посмотрите на того же Шольца – у него 
аналогичная история на прошедших выбо-
рах европейских депутатов. Полный про-
вал, резкое падение поддержки в обществе 
в ответ на выслуживание перед Вашингто-
ном и НАТО. А впереди, в этом же месяце, 
такая картина ждет и Англию.

Или они образумятся, вернутся к нор-
мальному взаимодействию с нами и с теми 
государствами, которые не желают ми-
риться с диктатом англосаксов. Или их гло-
балистские идеи приведут к краху, от ко-
торого они уже никогда не оправятся. А 
идеалы справедливости и социализма не-
избежно победят, потому что сама планета 
и природа требуют этого.

Меня особенно беспокоит ядерный шан-
таж, который все активнее заявляет о себе 
в политической риторике на фоне объяв-
ленной нам войны. И я обращаюсь к вам 
как человек, который испытывал все виды 
оружия массового поражения: не играй-
те с этим оружием! Я прошу председате-
ля Государственной думы: покажите доку-
ментальный фильм об испытании ядерной 
бомбы на Маточкином Шаре, когда удар-
ная волна три раза обогнула всю планету. 
Тогда окна в домах за семьсот километров 
вылетели! Покажите, чтобы они успокои-
лись и понимали, чем это заканчивается.

Когда говорят, что нельзя победить, не 
прибегая к крайним мерам, я отвечаю: 
можно победить! Доказательство тому 
– наша героическая история. Ленин под 
красным флагом расколотил одну Антан-
ту. Сталин расколотил вторую, пришед-
шую на нашу землю в лице самого страш-
ного противника – гитлеровского фашиз-
ма. А сегодня, когда новые фашисты взры-
вают на нашей территории промышленные 
объекты, мы почему-то не можем оборвать 
им три кабеля, которые соединяют Амери-
ку с Европой. Или утопить пару кораблей, 
как это давно следовало сделать. И не обя-
зательно своими руками. Не нужно этих 
опасных фантазий, будто необходимо при-
менять ядерное оружие! Используйте как 
следует все имеющиеся у вас средства для 
эффективной борьбы – и в подобных раз-
говорах не будет никакой необходимости.

Недавно я слушал радио «Говорит Мо-
сква», где опять спорили о Сталине и о пак-
те Молотова – Риббентропа. Но ведь уже 
давно доказано: если бы Сталин не отодви-
нул границу на 250–300 километров, мы бы 
не выиграли войну. Если бы немцы начи-
нали свое наступление с эстонской грани-
цы, до Ленинграда им надо было бы прой-
ти всего 140 километров. А фашисты в пер-
вый месяц войны продвигались со скоро-
стью 35 километров в сутки. И мы бы не 
удержались.

Но когда Ленинград оказался в блокаде, 
Сталин понял, что надо все сделать, чтобы 
Финляндия не вступила в войну. Он дал 
соответствующее поручение спецслужбам. 
Они нашли того, кто служил вместе с Ман-
нергеймом, который в свое время был на-
чальником охраны покоев русской импе-
ратрицы Александры Федоровны. И пору-
чили передать: если финны не вмешаются, 
ему гарантируется жизнь, а Финляндии – 
независимость. Гитлер единственный раз 

прилетал в чужую страну, топал ножка-
ми на Маннергейма, но тот так и не влез 
по-настоящему в войну с нами.

Перенимайте великий советский опыт и 
профилактируйте тех, кто сегодня может 
сыграть такую же роль на Украине. Разъ-
ясняйте, что американцам выгодна война. 
Если они не будут поддерживать эту киев-
скую свору, которая превратилась в кро-
вавых клоунов, то полностью провалятся 
в зоне наших стратегических интересов. 
Так обратитесь к народу! У нас ведь уже 
есть огромный опыт. Например, Чечня. 25 
лет назад мы там воевали. Но посмотрите 
на Грозный теперь – картинка! Посмотри-
те на Крым. Это блестящее доказательство 
того, что можно сделать благодаря воссое-
динению с исторической Родиной! Так что 
сейчас надо плотно работать с украинским 
народом. Он сам задыхается от этих банде-
ровских мерзостей.

Мы провели в Кремлевском дворце за-
мечательный вечер, посвященный 225-ле-
тию Пушкина. Там выступили все нацио-
нальные ансамбли, 30 лет не видела тако-
го эта сцена. Но в телевизионном эфире 
об этом не сказали ничего, хотя в зале при-
сутствовали 12 телекамер. Я обращаюсь к 
председателю парламентского комитета по 
информационной политике Хинштейну. 
Наша фракция великолепно отработала и 
во время пушкинского юбилея, и на питер-
ском экономическом форуме. Так почему 
же это не отражено даже в нашем «Пар-
ламентском дневнике»? Приведите ситуа-
цию в соответствие с законом! Покажите 
достойный пример!

Что касается прозвучавших на фору-
ме предложений президента, касающихся 
первоочередных социально-экономиче-
ских задач, то с каждым из десяти назван-
ных им пунктов я согласен. Но чрезвычай-
но важно, каким будет темп этой работы. 
Ведь потеря темпа в таком деле – это все 
равно что потеря пульса. И в первую оче-
редь необходимо решить проблему демо-
графии. Иначе нам не устоять. Наш депу-
тат Нина Останина уже неоднократно вам 
это доказывала. В первую очередь надо 
внести предложения по поддержке много-
детных семей. Это основа противостояния 
демографическому кризису.

И еще раз всем повторяю: в политике, ге-
ополитике, экономике, социологии, психо-
логии есть свои законы, которые работают 
так же, как законы математические. Тот, 
кто эти законы понимает, не может спо-
рить с тем, что без смены курса мы не одер-
жим достойную победу.

Без нового бюджета развития не решим 
стоящие перед страной проблемы. Без 
удвоения финансовых вложений в социал-
ку, образование, культуру, без увеличения 
вчетверо расходов на науку не освоим но-
вые технологии. Без поддержки трех про-
грамм Кашина, связанных с устойчивым 
развитием села, не накормим страну. Без 
регулирования цен на товары первой не-
обходимости раскол в обществе будет толь-
ко нарастать. Без жесткого регулирования 
иностранной миграции не удастся сохра-
нить стабильность.

Мы обязаны решать эти вопросы. Они 
давно вызрели и профессионально, гра-
мотно разобраны в выступлении прези-
дента. Теперь надо засучить рукава и ра-
ботать. И вести себя честно. А не так, как 
в случае с индексацией работающим пен-
сионерам. И КПРФ, и «Справедливая Рос-
сия» восемь лет подряд вносили эту иници-
ативу. А теперь, когда президент объявил 
о том, что соответствующее решение при-
нято, партия власти ставит это в заслугу ис-
ключительно себе.

Давайте будем честными друг перед дру-
гом и выполним те установки, которые гла-
ва государства сформулировал в своем вы-
ступлении!

Летчик-космонавт СССР, дважды Герой Советского Союза,  
депутат Государственной Думы (КПРФ) Светлана Евгеньевна САВИЦКАЯ 
отвечает на вопрос «Советской России»

как и пятеро других:

селекционер  
Людмила БЕСПАЛОВА

гендиректор «Севмаша»  
Михаил БУДНИЧЕНКО

ректор МГУ  
Виктор САДОВНИЧИЙ

главный конструктор  
КБ «Радуга»  

Елтуган СЫЗДЫКОВ

машинист  
Владимир ЩЕДОВ

Фото: kremlin.ru

С начала июня в Мо-
скве выпало более 130–
140 мм осадков, сообща-
ет «Интерфакс» со ссыл-
кой на научного руково-
дителя Гидрометцентра 
Романа Вильфанда. По-
добный результат поч-
ти в два раза превышает 
месячную норму. Силь-
ные дожди продолжались 
в Московском регионе со 
вторника по четверг. В 
четверг, например, в от-
дельных районах города 
выпало до 58 мм осадков, 
а в области до 60 мм. В то 
же время в части столицы 
осадки были довольно не-
значительными.

Сильные дожди не обо-
шли и другие части стра-
ны. Так, в Архангельской 
области выпало до 33 мм 
осадков, в Рязанской – до 
37 мм, в Ставрополье – до 
55 мм.

В то же время, по со-
общениям синоптиков, 
в выходные и на следую-
щей неделе в столице про-
гнозируется комфортная 
июньская погода. В конце 
рабочей недели ночные 
температуры поднимут-
ся до плюс 15 градусов, а 

дневные до 22–27 граду-
сов, что даже на полто-
ра-два градуса выше нор-
мы.

По словам Романа 
Вильфанда, на следующей 
неделе начинается типич-
ная летняя погода. «На 
следующей неделе будет 
хорошая погода, будет не-
большой дождик, но он не 
сопоставим с теми осад-
ками, которые выпали», – 
приводит слова синоптика 
«Интерфакс».

В начале недели тем-
пературы в столице бу-
дут держаться в диапазо-
не плюс 14–16 градусов 
ночью и плюс 21–26 гра-
дусов в дневное время. В 
середине недели Москву 
ждет небольшое потепле-
ние: от плюс 13 до плюс 18 
градусов ночью и от плюс 
23 до плюс 30 градусов 
днем.

Начиная с пятницы 
температура чуть снизит-
ся, ночью прогнозирует-
ся от плюс 11 до плюс 16, 
а днем от плюс 21 до плюс 
26. Как отмечает синоп-
тик, такая погода все рав-
но будет на пару градусов 
теплее нормы.

Столицу ждет комфортная погода

Рабочий человек из Бурятии
Алексей ХАЛМАКШИНОВ  

стал Героем Труда,

Фото из соцсетей

У ПОДВИГА — ДОСТОЙНОЕ ИМЯ
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ПМЭФ-24 – подарки олигархам
Представление

Петербургский междуна-
родный экономический фо-
рум в 27-й раз собрал на 
своей площадке лидеров 
крупнейших российских и 
иностранных компаний и го-
сударственных структур.

В этом году участие в ме-
роприятиях форума приня-
ли 21 800 человек, представ-
ляющих 139 стран и террито-
рий.

В Санкт-Петербург прие-
хали руководители четырех 
государств: президент Боли-
вии Луис Альберто Арсе Ка-
такора; президент Зимбабве 
Эммерсон Дамбудзо Мнан-
гагва; президент Республики 
Абхазия Аслан Бжания; пре-
зидент Республики Сербской 
(Босния и Герцеговина) Ми-
лорад Додик.

Гостями форума стали чле-
ны королевских семей Ко-
ролевства Бахрейн и Коро-
левства Саудовская Аравия 
(Абдулла Халифа Салман 
Аль Халифа и Абдулазиз бин 
Салман бин Абдулазиз Аль 
Сауд).

В мероприятиях участво-
вали более 120 высокопо-
ставленных иностранных 
официальных лиц – руково-
дители международных ор-
ганизаций и объединений, 
иностранные министры, гла-
вы дипломатических пред-
ставительств, главы ино-
странных городов и регио-
нов. Наиболее многочислен-
ные делегации прибыли из 
Китая – 192 участника, ОАЭ 
– 105, Зимбабве – 86, Казах-

стана – 84, Индии – 80, Ома-
на – 75.

С российской стороны в 
работе форума приняли уча-
стие 40 высокопоставлен-
ных официальных лиц, 30 
руководителей фе-
деральных служб и 
агентств и 81 глава 
субъектов Россий-
ской Федерации.

В работе форума 
приняли участие бо-
лее 8300 представи-
телей российского 
и иностранного биз-
неса. Иностранный бизнес 
был представлен на форуме 
более чем 480 компаниями 
94 стран и территорий, рос-
сийский бизнес представля-
ли свыше 3300 компаний.

Об интересе со стороны 
отечественных и зарубеж-
ных СМИ говорит количе-
ство журналистов, которые 
освещали мероприятия фо-
рума, – более 4216 человек из 
34 стран.

Договоры   
соглашения

По итогам работы фору-
ма было подписано 1073 со-
глашения на общую сумму 6 
трлн 492 млрд рублей (учте-
ны соглашения, сумма кото-
рых не является коммерче-
ской тайной), из них 55 – с 
представителями иностран-
ных компаний.

Наиболее крупные из них:
ВЭБ.РФ и ПАО «РусГи-

дро» подписали соглашение 
о сотрудничестве в реализа-
ции проектов модернизации 

тепловой генерации на Даль-
нем Востоке. Общий объ-
ем привлекаемых средств от 
ВЭБ.РФ и банков-партнеров 
оценивается в 650 млрд ру-
блей. Масштабная програм-

ма по созданию и обновле-
нию энергетической инфра-
структуры на Дальнем Вос-
токе будет реализована с 
использованием механизма 
«Фабрика проектного фи-
нансирования»: всего будет 
профинансировано шесть 
проектов: расширение Пар-
тизанской ГРЭС, строитель-
ство второй очереди Нерюн-
гринской ГРЭС, реконструк-
ция Владивостокской ТЭЦ-2, 
а также строительство Арте-
мовской ТЭЦ-2, Хабаровской 
ТЭЦ-4 и Якутской ГРЭС-
2 (вторая очередь). Общая 
электрическая мощность но-
вых и модернизированных 
энергообъектов составит 2,1 
ГВт, тепловая мощность – бо-
лее 2500 Гкал/ч;

Лидеры среди субъектов 
РФ по сумме заключенных 
соглашений:
1. Санкт-Петербург – 69 со-

глашений на 1 трлн 227 
млрд рублей;

2. Томская область – 10 со-
глашений на 600 млрд ру-
блей;

3. Москва – 19 соглашений 
на 572 млрд рублей;

4. Иркутская область – 14 со-
глашений на 380 млрд ру-
блей;

5. Кемеровская область – 
Кузбасс – 16 со-
глашений на 294 
млрд рублей. 
Наибольшее ко-

личество соглаше-
ний по отраслям:

Социально-эко-
номическое разви-
тие регионов – 251;

П р о м ы ш л е н -
ность и строительство – 241;

Высокие технологии и те-
лекоммуникации – 106;

Образование и наука – 95;
Инвестиции и банковская 

деятельность – 82;
Международное и межре-

гиональное сотрудниче-
ство – 74;

Транспорт и логистика – 
50;

Сельское хозяйство – 43;
Научно-техническое со-

трудничество – 38;
Медицина и фармацевти-

ка – 26.
Однако эти соглашения – 

лишь протоколы намерений, 
которые надо еще обеспе-
чить финансами.

С трибуны форума
Ключевым событием фо-

рума стало пленарное засе-
дание, на котором выступили 
президент России Владимир 
Путин и главы иностранных 
государств: Боливии – Луис 
Альберто Арсе Катакора и 
Зимбабве – Эммерсон Дам-
будзо Мнангагва.

Глава Российского госу-
дарства на пленарном засе-
дании подчеркнул: «Уверен: 
и в современных условиях, и 
в долгосрочной перспекти-
ве роль, вес и, скажу больше, 
будущее государств зависит 
от того, насколько эффек-
тивно они смогут ответить на 
глобальные вызовы, реализо-
вать внутренний потенци-
ал, использовать свои конку-
рентные преимущества и ни-
велировать слабые стороны, 
сохранить и укрепить пар-
тнерские отношения с други-
ми странами».

Президент России отме-
тил, что к 2030 году инве-
стиции в экономику должны 
на 60% превышать уровень 
2020 года. Однако непонят-
но, что он имел в виду, если 
инвестиции в основной ка-
питал в 2023 году уже превы-
сили этот размер и составили 
34 трлн рублей.

 Это касается и технологи-
ческого суверенитета, на ко-
торый обещано 2% ВВП, а 
это по прогнозу 2024 года – 
4,2 трлн рублей, но по про-
грамме предусмотрено толь-
ко 3 трлн.

Будет продолжено импор-
тозамещение, скорее всего, 
китайской продукцией и по-
вышена производительность 
труда, о чем говорят все по-
следние десять лет, но успе-
хов пока не видно.

Бурю эмоций вызвали сло-
ва президента об индекса-
ции пенсий работающим 
пенсионерам. Но такое обе-
щание вызвано не сострада-
нием к пенсионерам, а пре-

В динамике пике
За январь–апрель 2024 г. в Рос-

сии построили рекордно малое число 
гражданских самолетов – всего две 
машины (обе тяжелее 2 тонн). За тот 
же период 2023 г. сделали шесть са-
молетов (включая три единицы тяже-
лее 2 тонн), следует из данных Рос-
стата. Всего в 2023 г. построили 16 
самолетов, что было в 2,5 раза мень-
ше, чем в 2022 г., когда их сделали 40 
единиц.

В правительстве обещали до 2030 
г. поставить 1036 самолетов, в том 
числе 270 МС-21, 142 SSJ-New, 70 
 Ил-114,  12  Ил-96-300, 70 Ту-214, 
140 ТВРС-44 «Ладога», 178 L-410, 154 
«Байкала». На это решили выделить 
771 млрд руб. В частности, в 2023 г. 
должны были поставить 25 самолетов 
(включая 20 L-410), а в 2024 г. – 69 
единиц (включая 20 L-410, 20 SSJ-New 
и др.).

Но текущие темпы производства 
пока позволяют надеяться на изготов-
ление в этом году едва ли 11 самоле-
тов, в шесть раз меньше запланиро-
ванного. Такой объем производства 
может оказаться самым низким за 
2021 год. Меньше гражданских само-
летов сделали только в 2002 г. – все-
го 10 единиц, что было историческим 
минимумом.

Отчасти срыв госпрограммы объяс-
няется санкциями. Так, в 2022 г. при-
шлось отказаться от производства 
чешских L-410. Компания Let Kunovice 
после разрушения СССР была в кризи-
се. На выручку пришел УГМК олигар-
ха Искандера Махмудова, который в 
2008 г. купил сначала 51%, а в 2013 г. 
– оставшиеся 49% акций. В 2018 г. на 
Уральском заводе гражданской ави-

ации начали сборку локализованных 
L-410 по лицензии чехов. Но сегодня 
авиакомпании отказываются от L-410, 
для которых нет запчастей.

А ведь у России был свой L-410 – 
советский Бе-32. Его выпуск прекра-
тили в 1970 г. в пользу чехословаков. 
В 1994 г. его доработали до версии 
Бе-32К под канадские двигатели Pratt 
& Whitney, показали на «МАКС-95» и 
договорились о производстве в Ру-
мынии, но помешал кризис. В 2010 г. 
была еще одна попытка реанимации. 
Самолет доработали до версии Бе-
32МК под омские двигатели ТВД-10Б, 
но вновь отказались от производства 
в пользу чехов.

Сейчас в программе авиастроения 
L-410 заменили на похожие ЛМС-192 
«Освей» – самолеты российско-бело-
русского производства. Опытный об-
разец построят до начала 2027 г., со-
общал Денис Мантуров. Близкие ха-
рактеристики у «Байкала» и «Ладоги», 
их тоже только готовят к серийному 
выпуску.

И эти, и остальные отечественные 
самолеты, не говоря уже о средствах 
производства для них, тоже оказались 
зависимы от импорта. Срочно потре-
бовалось налаживать локальное про-
изводство комплектующих, из-за чего 
сдвинулись все сроки запуска в серию. 
В том же SSJ-100 было до 70% импорт-
ных деталей, а в новом SSJ-100-New 
их, как пообещали, «практически не 
останется». Власти рассчитывали за-
менить 97% иностранных комплекту-
ющих, хотя и одна импортная деталь 
может стать источником проблем. В 
итоге старт запуска в серию сместили 
с 2024 на 2026 г.

Политика обслуживания чиновника-
ми РФ западных корпораций в ущерб 
развитию отечественной авиации за-
кончилась закономерным провалом.

В мае 2024 г. правительство скор-
ректировало программу развития ави-
апрома до 2030 г. и по другим само-
летам. Общий заказ уменьшили до 
994 самолетов. На 2024 г. заложи-
ли поставку лишь одного экземпляра 
 Ту-214.

В ОАК и Минпромторге сдвиг объ-
яснили необходимостью возрождать 
с нуля и в одиночку множества ком-
петенций в беспрецедентные по ми-
ровым меркам сроки.

Но опыт такой есть. Если в 1939 г. 
в СССР построили шесть гражданских 
самолетов третьего класса Ли-2, то в 
1941 г. – 237 ед.

В 1993 г. в России сделали 118 са-
молетов, или в 4,6 раза больше, чем 
в 2023 г. Авиапромкатастрофа после-
довала в 1990-е за приватизацией и 
разрушением системы общегосудар-
ственного планирования.

А вот Boeing, Airbus или китайцы, 
что строят по 400–800 самолетов в 
год, свою систему планирования не 
переставали совершенствовать. В РФ 
ее элементы пытаются наладить вну-
три отдельных предприятий и отрас-
лей. Например, в 2017 г. ОАК сооб-
щала о внедрении нового ПО от ком-
пании «Райтстеп» по планированию и 
мониторингу, созданного по разра-
боткам немецкой SCM Solutions.

Но все это носит несистемный и уз-
коприкладной характер и на фоне го-
сподства интересов сырьевой олигар-
хии пока не позволяет рассчитывать на 
большой успех.

Примечания: 1) Представлены данные по производству гражданских самолетов 1–4 классов (включая легкие самолеты) в РСФСР/РФ; 
2) 1997 г. и позже – данные Росстата, 1990–1996 гг. – данные реестра Russianplanes.net, в котором значительно недоучтены легкие самолеты 
(реальное производство в начале 90-х было на несколько десятков самолетов больше); 3) 2024 г. – оценка по динамике на 4 мес.; 4) 2024–
2030 гг. – прогнозы по госпрограмме развития авиаотрасли в редакции от 06.2022 и от 05.2024 г.

Источники:  Росстат, Russianplanes.net 

Секретарь ЦК КПРФ Н. АРЕФЬЕВ в роли наблюдателя

Беглые заметки  
на полях форума

«Минувший год был очень насыщенным. К нам поступило беспрецедентное количество 
обращений – 93 тысячи, – заявила Уполномоченный по правам человека в РФ, гене-
рал-майор МВД Т.Н. Москалькова, отчитываясь в Госдуме о работе за 2023 год. – Люди 
хотят, чтобы их права и свободы защищались, как написано в Конституции и в наших за-
конах».

За последние три года идет 
нарастание потока обраще-
ний к омбудсмену, в среднем 
на 22% в год. На 21% ежегод-
но прибавляется количество 
коллективных обращений. 

Москалькова по-своему это 
истолковывает. В отличие от 
тех, кто считает, что стали 
чаще нарушаться права граж-
дан, Татьяна Николаевна убе-
ждена в другом: народ стал 
больше доверять институту 
защиты прав человека. 

Больше всего граждане жа-
луются на нарушение их прав 
на жилье, таких обращений 
увеличилось на 58%; на 47% 
прибавилось жалоб от участ-
ников уголовного процес-
са, на 30% больше поступи-
ло просьб о защите прав от 
участников СВО (специаль-
ной военной операции) и чле-
нов их семей.

Как и прежде, люди пишут, 
что ущемляются их права в 
области образования, полу-
чения медпомощи, в социаль-
ной сфере, в пенсионном обе-
спечении, нередко увязывают 
нарушение их прав и свобод 
из-за ограниченности сувере-
нитета и независимости Рос-
сии. 

«Глобальные вызовы и 
угрозы, беспрецедентные 
санкции, русофобия край-
не негативно сказываются 
на правах граждан», – под-
тверждает Москалькова. Но 
и в этих условиях правоза-
щитный институт нацелен на 
народосбережение и улучше-
ние жизни каждого россия-
нина, только для этого необ-
ходимы подъем экономики, 
развитие производства, при-
нятие новых законов, на что 
также указывает омбудсмен. 

В 2023 году возросло коли-
чество устных обращений на 
горячую линию, которая кру-
глосуточно откликается. Не-
редко это просьбы о помощи 
эвакуированным, родствен-
никам на СВО. 

«Всё больший удельный 
вес занимают гуманитарные 
обращения – просьбы о по-
мощи в разрешении трудной 
жизненной ситуации, что не 
связано с восстановлением 
прав, и намного шире ман-
дата, определенного законом 
«Об Уполномоченном по пра-
вам человека в РФ». По сути, 
сформировалось дополни-
тельное направление право-
защитной деятельности», – 
отметила Москалькова.  

Объем дел нарастает, а чис-
ленность аппарата уполномо-
ченного остается прежней. 
Чтобы не оставлять устные 
обращения без ответа, рас-
сказала Татьяна Николаев-
на, «мы создали круглосуточ-
ную рабочую линию, которая 
и днем, и ночью принима-
ет звонки, наше специальное 
подразделение в особом по-
рядке, в максимально корот-
кие сроки, принимает и рас-
сматривает эти обращения. 
Мы стараемся выйти на ка-
ждую семью, сообщаем о за-
крепленном кураторе».

Но при всех усилиях, сетует 
Москалькова, «сегодня наш 
аппарат может принимать 
только 70% тех звонков, кото-
рые поступают от участников 
СВО, на большее не хватает 
человеческого ресурса. Рабо-
таем практически без суббот, 
воскресений, выходных… 
Даже когда уезжаем домой, 
продолжаем работать на уда-
лении, потому что самое глав-
ное – это выйти на связь с 
членом семьи, с родным чело-
веком, и услышать, что делает 
депутатский корпус, что дела-
ет Минобороны, просто пого-
ворить иногда, чтобы выслу-
шать всю боль и понять, чем 
помочь».

Депутаты готовы поддер-
жать Москалькову, ее дея-
тельность высоко оценивают 
все фракции. «Она не сидит 
на месте, она там, где труд-
но, – среди пострадавших от 
обстрелов, среди раненых, в 
поисках путей возврата воен-
нопленных», – говорят парла-
ментарии.  

Татьяна Николаевна была 
избрана Госдумой на пост 
уполномоченного в 2016 году. 
Тогда не было СВО, не было 
новых регионов, страдающих 
от бомбежек и терактов, не 
было прифронтовых Белгоро-
да, Курска, тысяч беженцев…  

В 2021-м полномочия Мо-
скальковой были продле-
ны на следующие 5 лет. Но 
в стране стало больше про-

блем. Россия вступилась за 
Донбасс, за Запорожье и Хер-
сон, ставших частью РФ. И, 
конечно, колоссальное вни-
мание отдается им, где труд-
нее всего.  

«В 2023 году к нам посту-
пило 30 тысяч обращений, и 
это всё очень тяжелые ситу-
ации, – докладывала Госдуме 
Москалькова. – Значитель-
ная часть обращений связа-
на с возвращением людей из 
плена, установлением мест 
нахождения родного челове-
ка, который выполнял воин-
ский долг, о проблемах со-
циальной направленности 
и другие ходатайства гума-
нитарного характера. …Нам 
удалось оказать адресную 
помощь более 5 тыс. участ-
никам СВО. …Отстроили от-
ношения с Международным 
комитетом Красного Креста 
и украинским омбудсменом, 
что позволило нам провести 
две серьезные акции: посеще-
ние наших пленных украин-
ским омбудсменом и Между-
народным комитетом Крас-
ного Креста, передать нашим 
военнопленным посылки из 
дома с вещами, письмами, за-
писками».

Много обращений к Упол-
номоченному РФ идет из 
ДНР, ЛНР от ополченцев, ко-
торые еще до вступления в 
состав России защищали свои 
территории и независимость 
в составе Во оруженных сил 
своих республик или добро-
вольческих объединений, по-
лучили ранения, но были уво-
лены по общему заболеванию 
и теперь не получают те льго-
ты, которые имеют другие за-
щитники по российскому за-
конодательству. Москалькова 
с коллегами бьется за их пра-
ва, предлагает депутатам рас-
смотреть вопрос о бесплат-
ном проезде к госпиталям 
родственникам раненых. Это 
все требует средств, так что 
придется Госдуме учесть эти 
расходы при формировании 
бюджета на следующий год.

Помимо этих проблем, ни-
куда не делись застарелые. 
Правозащитники держат на 
контроле жилищные пра-
ва детей-сирот. «Не обходи-
те стороной тему выделения 
жилья сиротам, – напомина-
ла депутатам Москалькова, 
– 280 тыс. сирот на очереди, 
188 тыс. уже получили пра-
во на выделение этого жилья. 
Регионы вносят свои законо-
проекты».

Татьяна Николаевна со-
гласна с идеей депутатов от 
оппозиции о создании наем-
ных домов социального поль-
зования, или социальный 
фонд жилья, которое будет 
сдаваться внаем гражданам, 
семьям, не имеющим средств 
на покупку квартиры или 
дома даже по льготной ипо-
теке, таких в РФ почти поло-
вина. Тогда и сироты переста-
ли бы скитаться по разным 
углам… Но ярые рыночники 
в правительстве сопротивля-
ются, а «ЕдРо» их поддержи-
вает, получился тупик. Ом-
будсмен, однако, настойчиво 
указывает на права человека, 
которые должны защищаться 
в том числе и парламентом.

К сожалению, дети в капи-
талистической России пере-
стали быть привилегирован-
ной частью общества. В со-
ветское время практически 
каждый школьник мог летом 
отдохнуть в загородном лаге-
ре, на природе. Теперь толь-
ко каждый четвертый… Хотя 
омбудсмен требовала запре-
тить перепрофилирование 
бывших пионерских лагерей, 
но важнее детей и их здоро-
вья остаются собственники, 
рыночники и их шкурные ин-
тересы. Москалькова завери-
ла, что продолжит борьбу за 
права юных граждан. 

Особенностью состоявше-
гося отчета омбудсмена ста-
ло внимание к правам жите-
лей села. Заговорил об этом 
коммунист Николай Харито-
нов, председатель комитета 
по делам Севера и Дальнего 
Востока: 

«Серьезный запрос на за-
щиту прав испытывают граж-
дане, проживающие в селах, в 
труднодоступных, в отдален-
ных местах России, там вы-
сокая стоимость жизни, не-
подъемные тарифы, ЖКХ, 
нехватка топлива, продуктов, 
почти никакая транспортная 
доступность, нет медпомощи, 
затруднена связь. И в этих ус-

ловиях живут люди, и пра-
ва у них такие же, как у нас 
всех…»

Харитонова дополнили 
другие депутаты: «Жизнь на 
селе кардинально отличает-
ся от жизни горожан, там до 
сих пор нет фактически ин-
тернета, телефонной связи, 
нет возможности нормально 
обратиться даже к региональ-
ным уполномоченным о нару-
шении законных прав челове-
ка. Это надо менять, доступ 
граждан к государственным 
институтам является незы-
блемым правом человека». 

Кроме того, властью была 
проведена оптимизация и в 
селах были ликвидированы 
медпункты, ФАПы, аптеки. 
Сэкономила власть на сель-
чанах, заодно отобрав у них 
право на лечение, чем укоро-
тили людям жизнь.

Москалькова помнит, как 
«во время президентских вы-
боров поднимались эти темы, 
тогда Путин сказал, что рабо-
тают эти ребята в сельском 
хозяйстве невероятно много, 
но продолжительность жиз-
ни на селе ниже в среднем, 
чем по стране, и живут они 
скромнее».

Институт Уполномоченно-
го по правам человека пред-
лагает вернуть в села меди-
цинское обеспечение, орга-
низовать выездные фармпун-
кты. «Такой законопроект 
есть в Госдуме, мы его под-
держиваем, – подчеркнула 
омбудсмен, – прошу ускорить 
его принятие. Предлагаем 
рассмотреть программу для 
горных сельских населенных 
пунктов по развитию телеме-
дицины, и законодательно за-
крепить понятие «труднодо-
ступные территории».

Проблемами, требующими 
первоочередного решения на 
селе, что напрямую связано 
с правами местных жителей, 
Москалькова назвала: до-
ступность образования и ра-
боты, создание безбарьерной 
среды и качественное медоб-
служивание, в том числе, для 
инвалидов, которые лишены 
медицинского наблюдения и 
лечения, обеспечение нацио-
нальных стандартов бесплат-
ного питания в сельских шко-
лах …надо поднять вопрос о 
бесплатном питании в летнее 
время, это важный момент 
для наших детей. 

Оказалось, что в селах обо-
стряются проблемы межэтни-
ческих отношений, заселяют-
ся мигранты, не всегда добро-
желательно настроенные по 
отношению к коренному на-
селению. Уполномоченному 
с коллегами приходится се-
рьезно заниматься этим на-
правлением. 

В целом же русское село 
остается на отшибе от нор-
мальной человеческой жиз-
ни. И стоит ли удивляться, 
что интернет переполнен 
рассказами и видеофильмами 
о брошенных селах, даже по-
селках с многоэтажными до-
мами, опустевших после лик-
видации колхозов, совхозов, 
градообразующих предпри-
ятий, закрытия школ, детса-
дов, клубов, больниц, почто-
вых отделений? 

Всё это было в СССР. Не 
было омбудсменов, но были 
права, колосились нивы, гу-
дели трактора и комбайны, 
строились дома, народ верил 
в завтрашний день. Не пора 
ли вернуть порушенное со-
ветское будущее?  

Тема основательного ре-
шения прав человека пока не 
звучит в докладах Уполномо-
ченного по правам человека 
Т.Н. Москальковой. Она го-
ворит, что привыкла выкла-
дываться на работе и выхо-
дить на хороший результат. 
Но разве хороший результат, 
когда вымирают села?    

Вопрос о правах человека 
слишком многогранен. Это и 
СВО, и пленные, и раненые, 
и медики с педагогами, чьи 
права нарушаются из-за не-
дооценки их труда, и с выпла-
тами пособий нуждающим-
ся не всё гладко, и задерж-
ки зарплат продолжаются, и 
нарушаются права молодых 
специалистов на труд. Омбу-
дсмен хочет всем помочь, ве-
дет тщательную статистику, 
анализирует и упорядочива-
ет ведение. Но поток жалоб 
не уменьшается. Такова осо-
бенность капиталистической 
системы. 

Галина ПЛАТОВА

93 тысячи обращений к омбудсмену за год

ЧТО НЕ ТАК У НАС  
С ПРАВАМИ ЧЕЛОВЕКА?

В Шебекино  
из-за обстрела 
рухнул подъезд
Белгородский губернатор 

Вячеслав Гладков сообщил 
о троих пострадавших в ре-
зультате обрушения подъезда 
многоэтажного жилого дома в 
городе Шебекино при обстре-
ле ВСУ.

«Обстрел в Шебекино. Про-
изошло обрушение подъез-
да многоквартирного дома. 
По предварительным данным, 
трое пострадавших», – на-
писал глава региона в своем 
Telegram-канале 14 июня.

На Ямале самолет 
совершил 

жесткую посадку
Самолет Ан-26 авиакомпа-

нии «Ютэйр» совершил жест-
кую посадку в двух километрах 
от аэродрома «Утренний» в 
Ямало-Ненецком автономном 
округе. По данным Уральской 
транспортной прокуратуры, 
в результате ЧП есть постра-
давшие.

«В 15:40 воздушное суд-
но Ан-26 RA-26662, принад-
лежащее ПАО «Авиакомпания 
ЮТэйр», выполнявшее чар-
терный рейс по маршруту Са-
бетта – Утренний, на удалении 
двух километров от аэродро-
ма Утренний произвело жест-
кую посадку. Есть пострадав-
шие», – говорится в сообще-
нии надзорного ведомства.

Пресс-служба Центрально-
го межрегионального след-
ственного управления на 
транспорте СКР уточнила, что 
в результате инцидента погиб-
ших нет.

По факту произошедшего 
проводится проверка.

В Марий Эл 
три человека 

погибли в ДТП 
с автобусом

Автомобильная авария с 
участием пассажирского ав-
тобуса произошла днем 14 
июня в Звениговском районе 
Марий Эл. В результате ава-
рии, по данным регионально-
го ГАИ, есть погибшие и по-
страдавшие.

«В результате ДТП погиб 
водитель и двое пассажиров. 
Девять человек, ехавших в ав-
тобусе, направлены в больни-
цу», – говорится в сообщении.

Столкновение автомоби-
ля и пассажирского автобуса, 
следовавшего по маршруту 
Чебоксары – Сосновка, прои-
зошло днем на втором кило-
метре автомобильной доро-
ги Вятка – поселок Северный, 
что недалеко от Чувашии.

По данным Госавтоинспек-
ции, предварительной причи-
ной столкновения мог стать 
выезд автомобиля на полосу 
встречного движения.

ИА «Равенство»
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БУРИ НЕ ВЫШЛО, 
НО ПОШУМЕЛИ СИЛЬНО
�Выборы� в� Европейский�
парламент� устоев� союза�
не�пошатнули.�Если�бы�не�
амбиции� крайне правых,�
все� могло� бы� выглядеть�
по-другому.

Тут как будто случилось 
сразу две победы. Европей-
ская народная партия сохра-
нила свои доминирующие 
позиции в Европарламенте, 
что может означать некую 
стабильность политического 
курса ЕС. А вторая – серьез-
ный прорыв крайне правых, 
но не в Европарламенте, а в 
своих странах. Там они по-
казали высокие результаты, 
потеснив традиционные пар-
тии.

Вплоть до того, что Ма-
крон решил распустить пар-
ламент. «Национальное объ-
единение» Марин Ле Пен 
обошло его на очень много 
пунктов, а значит, получает-
ся, что расклад сил во фран-
цузском парламенте уже не 
тот, что был на предыдущих 
выборах. Это своего рода во-
тум доверия правительству, 
на который пошел Макрон. 
Всех распустить, пойти ва-
банк, а там, в июле, посмо-
трим, насколько европей-
ские результаты соответству-
ют французским.

Ле Пен, конечно, на подъ-
еме и может отвоевать еще 
несколько мест в Нацио-
нальном собрании. Тогда 
Макрон становится насто-
ящей «хромой уткой», хотя 
сейчас пытается слепить не-
кую «республиканскую ко-
алицию», чтобы не пустить 
крайне правых к власти. Это 
любимый прием француз-
ских правоцентристов, и его 
еще в 1936 году, во времена 
«Народного фронта», приду-
мали левые.

Остальные крайне правые 
партии показали впечатля-
ющий результат, но опять 
же у себя на родине. В ФРГ 
«Альтернатива для Герма-
нии» впервые в истории ста-
ла второй партией страны. 
Австрийская партия свобо-
ды обошла правых консерва-
торов и социал-демократов. 
Схожие по силе результа-
ты в Польше, Нидерландах, 
и даже Португалия впервые 
отправит в Страсбург своих 
крайне правых депутатов.

Но опять же, это не озна-
чает, что крайне правые со-
берут какую-то суперкоали-
цию, как в это верила Марин 
Ле Пен и что всех немного 
пугало. Они в Европарла-
менте разъединены на две 
группы. Одна – Партия евро-
пейских консерваторов и ре-
формистов (ПЕКР), а другая 
– «Идентичность и демокра-
тия» (ИД).

Обе крайне правые, но, 
что называется, не свидят-
ся никак. ИД более правая: в 
нее входит, например фран-
цузское «Национальное объ-
единение». К ним примкнула 
неаффилированная «Фидес» 
Виктора Орбана, была до 
недавнего времени немец-
кая «Альтернатива для Гер-
мании» и даже некая испан-
ская компания под названи-
ем «Праздник закончился», 
которая основана только им 
известным блогером и впер-
вые будет представлена в Ев-
ропарламенте тремя депута-
тами.

«Консерваторы и рефор-
мисты» – это, прежде всего, 
партия итальянского пре-
мьера Джорджи Мелони, 
польские националисты из 
«Права и справедливости» и 
французское «Отвоевание», 
которое придумал крайне 
правый полемист Эрик Зем-
мур.

Вот они и не смогли дого-
вориться, чтобы создать коа-
лицию по модели Ле Пен. До 
выборов они с Мелони обме-
нивались обтекаемыми фра-
зами, из которых никаких 
выводов сделать было нель-
зя. Сейчас Мелони хочет аб-
страгироваться от скандала 
с немецкой партией и пред-
ставлять собой, как пишут, 

«независимую современную 
фигуру в международной по-
литике, соответствующую 
представлениям Европы и 
США». Ну и потом, как ска-
зал один итальянский наблю-
датель: «В одном улье двух 
пчеломаток не бывает». Ну 
действительно, не волосы же 
им рвать друг дружке.

На самом деле ИД недавно 
после серии скандалов по-
просила из своих рядов не-
мецкую «Альтернативу», ко-
торая теперь ищет, как бы 
прорваться к Мелони. По-
том, ПЕКР поддерживает 
Украину, в то время как у ИД 
более умеренная и нейтраль-
ная позиция. Немцы, ав-
стрийцы, греки, голландцы 
из крайне правых ищут сей-
час, к кому примкнуть, но на 
самом деле прогресс полу-
чится только на бумаге – из-
за невозможности создания 
широкой фракции все их го-
лоса будут распылены.

Они могут, конечно, рас-
считывать на полсотни депу-
татов, которые не представ-
ляют никаких партий, и на 
то, что Марин Ле Пен пока-
жет какой-то шикарный ре-
зультат в июле в своем пар-
ламенте и прибавит себе ав-
торитета на европейской 
арене. Но в любом случае 
рассчитывать на широкую 
коалицию, о которой все го-
ворили, не стоит.

Мелони наверняка вытор-
гует поправки к новому ев-
ропейскому миграционно-
му законодательству, кото-
рое еще не вступило в силу. 
Ее идею о высылке мигран-
тов в «надежные страны», 
то есть те, из которых не бу-
дет высылки на историче-
скую родину, поддерживают 
15 стран Евросоюза. Кроме 
этого, в планах Италии – со-
здать в Албании базу для от-
правки туда мигрантов. Там 
все уже готово, нужно толь-
ко решение Верховного суда. 
Но сама эта модель наверня-
ка получит развитие в ЕС.

Еще одна интрига – оста-
нется ли на посту председа-
тель Еврокомиссии Урсула 
фон дер Ляйен. Она поддер-
живала Европейскую народ-
ную партию, которая под-
твердила свое лидерство в 
ЕП, но это опять же ниче-
го не значит. Чтобы остать-
ся на высоком посту, ей нуж-
но, во-первых, добиться со-
гласия от глав европейских 
государств, а во-вторых – от 
самих депутатов Европарла-
мента, где надо будет полу-
чить 361 голос из 720. Но ее 
партия набрала всего 186, и 
еще не все депутаты будут 
так уж дружно за нее голосо-
вать. По очень грубым при-
кидкам, ей не хватает сотни 
голосов.

Фон дер Ляйен уже про-
бросила намек в сторону Ме-
лони – мол, я готова к очень 
широкой коалиции, вклю-
чая ПЕКР. При этом ИД 
она считает «марионетками 
Путина» и сотрудничать с 
ними не собирается. Но тут 
же социалисты, либералы и 
зеленые заявили, что не бу-
дут сотрудничать с крайне 
правыми. В любом случае, 
если всех каким-то образом 
уговорят, то коалиция бу-
дет даже более малочислен-
ная, чем пять лет назад по-
сле прежних выборов. Но 
фон дер Ляйен объявила, что 
будет сотрудничать «с про-
европейцами, проукраинца-
ми и со всеми сторонниками 
правового государства».

Одна из серьезных претен-
зий к фон дер Ляйен – ини-
циация и поддержка так на-
зываемого зеленого пакта 
Европы. Его суть в том, что-
бы к 2050 году стать первым 
континентом (хотя геогра-
фически Европа не конти-
нент), который выйдет на 
«нулевой выброс» – когда 
уровень выделяемого угле-
кислого газа должен срав-
няться с уровнем его погло-
щения природой.

Эту историю многие счи-
тают либо утопической, либо 

слишком дорогой. Особен-
но крайне правые. Они пола-
гают, что все это строитель-
ство электромобилей, пере-
ход на водородное топливо и 
принятие огромного количе-
ства экологических законов 
только навредит сельскому 
хозяйству и поставит ту же 
Францию, ведущую сельско-
хозяйственную державу Ев-
ропы, в зависимость от им-
порта из Латинской Амери-
ки и, в будущем, от все креп-
чающей Африки.

Добавляем в этот набор 
рост цен на энергию, спрово-
цированную им инфляцию, 
боевые действия на Украине 
– и становится понятно, по-
чему сокрушительное пора-
жение потерпели европей-
ские зеленые. На прошлых 
выборах, в 2019 году, их на-
зывали главными победите-
лями и завоевателями евро-
пейских парламентских кре-
сел. Поэтому прошел и «зе-
леный пакт», а он, в свою 
очередь, потянул за собой 
шесть десятков националь-
ных законодательств в раз-
ных странах. Результаты мы 
наблюдали этой зимой и вес-
ной, когда по Европе от Вар-
шавы до Парижа прокати-
лись фермерские волнения.

Зеленые сдали в основном 
свои позиции, потеряв прак-
тически треть мест, несмотря 
на небольшие успехи в Шве-
ции, Нидерландах и странах 
Балтии. Из четвертой силы в 
ЕП они скатились на шестую 
позицию. Эти партии не 
смогли никак повлиять на то, 
что происходило в последние 
годы, особенно сбить рост 
цен и погасить инфляцию. 
И если в 2019 году экологи-
ческие проблемы еще как-то 
интересовали европейцев, то 
в 2024-м они уже остались в 
тени. То есть «зеленый пакт» 
поддержат только зеленые, 
и может быть, их поддержат 
социал-демократы.

Левый фланг потерял, но 
не так много, благодаря не-
плохим результатам в Испа-
нии и Италии. В случае если 
им удастся создать коали-
цию, их вес в Европарламен-
те может достигнуть 25%.

Основной их задачей ста-
нет отстаивание покупатель-
ной способности европей-
цев, и одна из мер – выход 
всех, кто захочет, из обще-
го европейского рынка элек-
троэнергии. С 2022 по 2024 
год стоимость электричества 
выросла в среднем на 40%. 
Это крайне спекулятивный 
рынок, который ведет толь-
ко к увеличению счетов за 
электричество, к которому в 
большинстве стран привяза-
на и стоимость газа. В этом 
же пакете – европейская по-
мощь тем домохозяйствам, 
которым не под силу даже 
купить обогреватель на зиму.

Показательный момент ев-
ровыборов-2024 – молодежь 
не стала поддерживать зеле-
ных. Времена девочки-ужа-
са Греты Тунберг, наводив-
шей страх на ООН, прошли. 
Молодые люди 18–30 лет пе-
рестали интересоваться зе-
леной повесткой Европы по 
причинам, указанным выше, 
и еще потому, что им не дает 
житья миграция и социаль-
ное неравенство. Они по-
нимают, что традиционные 
партии, и уж тем более мод-
ные в 2019 году зеленые, ни-
чего сделать не смогут. Ми-
гранты сколачиваются в 
банды – так им сподручнее, 
а европейской молодежи 
предлагают подумать о брат-
стве и открытии границ.

Среди 6 тыс. молодых лю-
дей, опрошенных в шести 
странах Европы накануне 
выборов, самым популяр-
ным и востребованным во-
просом к Европарламенту 
стала миграция и предостав-
ление убежища беженцам из 
стран Магриба и Ближнего 
Востока.

Максим ЧИКИН

жде всего, недостатком ра-
бочих кадров на заводах и 
привлечением стариков за 
индексацию продолжить ра-
ботать в сфере материально-
го производства. Однако ра-
доваться рано. Закон о пре-
кращении индексации, ско-
рее всего, отменен не будет. 
Правительство сейчас нач-
нет торговаться, кому ин-
дексировать, а кому нет, в 
результате только самые-са-
мые получат индексацию, а 
остальных ждет разочарова-
ние. Детям тоже разрешили 
работать, ну, а тюрьмы дав-
но стали кузницей кадров и 
для армии и для ВПК. Вот 
такая кадровая политика! 
Но она другой и не может 
быть: в буржуазном обще-
стве, при политике чисто-
гана, главное деньги, а го-
сударственные задачи мало 
кого интересуют. Ведь 30 
лет из инженеров готовили 
эффективных менеджеров, 
высококвалифицированных 
рабочих переквалифициро-
вали в таксистов, охранни-
ков и продавцов, ну, вот те-
перь пожинайте плоды своей 
«эффективной» поли тики.

Не была обойдена внима-
нием и налоговая реформа. 
Предлагается ввести про-
грессивную шкалу налога на 
доходы физлиц (НДФЛ). Из 
64 млн работающих россиян 
новая шкала коснется толь-
ко 2 млн человек с доходом 
от 2,4 млн рублей в год, или 
200 тыс. рублей в месяц. Это 
всего лишь 3,2% работаю-
щих россиян.

Остальные граждане, чей 
доход ниже 2,4 млн рублей в 
год, будут платить 13%.

Доходы участников СВО 
не подпадают под повыше-
ние НДФЛ. Главное, налого-
вая реформа будет проведе-
на за счет среднего класса, 
олигархи получат увеличе-
ние налога только 4% и ста-

нут платить 19% с учетом 
всех пяти ступеней.

В мировой практике макси-
мальная ставка налога в Вели-
кобритании составляет 46%, в 
Германии – 47,5%, в Австрии 
– 55%, а во Франции 55,4%. 
У нас же сейчас 15%, а будет 
всего 19%. Вот поэтому у нас 
олигархов больше, чем в раз-
витых странах.

Родителям с двумя и более 
детьми будут возвращать 7% 
из 13% уплаченного НДФЛ, 
если среднедушевой доход 
на члена семьи не превыша-
ет полуторакратного прожи-
точного минимума. Нетруд-
но посчитать, что это всего 
чуть более 5 тыс. рублей и 
погоды не сделает для мно-
годетной семьи.

Налог на прибыль для биз-
неса предлагается поднять с 
20% до 25%. Крупный биз-
нес заявил, что готов к повы-
шению налога на прибыль, а 
миллиардер Владимир Пота-
нин выступил в поддержку 
этой инициативы.

Да, предприятия научи-
лись работать без прибы-
ли, следовательно, повыше-
ние налога никак не скажет-
ся на их доходах. Во-вторых, 
при курсе доллара выше 90 
рублей экспортные пошли-
ны компенсируют потери от 
налога на прибыль. 10 июня 
министр экономического 
развития Максим Решетни-
ков заявил, что налог на до-
бычу полезных ископаемых 
(НДПИ) в России, в том чис-
ле на нефть, в какой-то мо-
мент придется обнулить, а 
это 9 трлн рублей. Такого по-
дарка олигархи давно не по-
лучали!

Пресловутая  
ключевая ставка

На форуме председа-
тель Центрального банка 
Э.С. Набиуллина предполо-

жила, что в ближайшее вре-
мя ключевая ставка ЦБ оста-
нется на действующем уров-
не или может повыситься, 
что вызвало неоднозначное 
мнение в обществе. Банкиры 
такое предсказание одобри-
ли, производственники воз-
мутились.

Во всех странах мира клю-
чевая ставка чуть выше 
уровня инфляции, именно 
«чуть», чтобы обеспечить 
этим «чуть» доходность бан-
ков и их клиентов. Ну не мо-
гут же они работать бесплат-
но!

Но в России это «чуть» в 
четыре раза больше уровня 
инфляции! По данным того 
же ЦБ, уровень инфляции 
сегодня – 4,5%, а ключевая 
ставка 16% и грозятся повы-
сить до 17%. Это значит, что 
ЦБ обеспечивает доходность 
банков на 11,5%. А не слиш-
ком ли? Но это только по 
ключевой ставке, коммерче-
ская ставка кредита намно-
го больше: от 20% до 40% го-
довых. В прошлом году бан-
киры получили сврхприбыль 
в 3,3 трлн рублей именно за 
счет манипуляций ключевой 
ставкой.

ЦБ прогнозирует инфля-
цию в 2024 году на уровне 
4,3–4,8%, а высокая ключе-
вая ставка держится по при-
чине инфляционного ожи-
дания. Но если вы ожидаете 
инфляцию около 5%, то по-
чему такая высокая ключе-
вая ставка? По всем пара-
метрам она должна быть на 
уровне 6–7%, а не 16%. Тог-
да кто-то лукавит: либо ин-
фляция на уровне 15%, либо 
ЦБ хочет обогатить банки-
ров!

Э. Набиуллину поддер-
живают олигархи, их логика 
проста: зачем производить 
товары, возиться с их про-
дажей, расширять производ-
ство, лучше положить деньги 

на депозит и получить боль-
ше! Вот почему размер клю-
чевой ставки спокойно об-
суждают олигархи от сырье-
вой экономики, они креди-
тов не берут, зато деньги на 
депозитах приносят им нема-
лые доходы, и они спокойны!

По мнению ЦБ, повыше-
ние ключевой ставки, как 
правило, обусловлено жела-
нием взять под контроль и 
снизить инфляцию. Но ин-
фляция от этого только ра-
зогревается, покупатель-
ная способность населения 
за счет процентных доходов 
увеличивается, а темпы раз-
вития экономики проседают 
от недостатка денег. Товар-
ная масса сокращается и до-
рожает.

Более того, высокая ключе-
вая ставка становится драй-
вером инфляции и по другой 
причине. Высокая ключе-
вая ставка в 16% позволяет 
банкам поднимать процент 
по кредитам на самый высо-
кий уровень – 25–30% годо-
вых. То есть банки покупают 
деньги у населения за 15%, 
а продают за 30%. Креди-
ты становятся кабальными, 
но в условиях войны произ-
водство остановить нельзя, 
и предприятия вынуждены 
брать эти кредиты.

При рентабельности на 
уровне 8–12% предприятия 
банковские проценты отно-
сят на себестоимость про-
дукции, она становится до-
роже и разогревает инфля-
цию. Вот так ЦБ борется с 
инфляцией.

Рост цен на отечествен-
ную продукцию подталкива-
ет российских потребителей 
покупать китайскую деше-
вую продукцию. К примеру, 
китайские трактора на 30% 
дешевле, чем российские. 
Чтобы спасти свои трактор-
ные заводы, российское пра-
вительство принимает реше-

ние о субсидировании про-
центных ставок при покуп-
ке сельхозпредприятиями 
отечественной техники. И 
таким образом, банкиры за-
дирают ссудный процент, 
а бюджет им оплачивает их 
алчность, вместо того, чтобы 
отдать эти деньги школам и 
больницам. Вот почему бан-
киры одобряют повышение 
ключевой ставки!

Можно предположить, что 
инфляцию скрывают и на 
самом деле инфляция око-
ло 15%. При высоком росте 
цен Россия скоро выйдет на 
первое место по ВВП среди 
стран Европы, но только в 
денежном выражении, това-
ров от этого не прибавится!

Не все с этим согласятся, 
но делать из денег деньги – 
дело бесперспективное, и мы 
в этом убедились, побывав в 
обманутых дольщиках, обма-
нутых ипотечниках, обману-
тых вкладчиках. В нормаль-
ном государстве занимаются 
производством, а не спеку-
ляциями, и только в России 
уже 30 лет проводится спеку-
лятивная политика в эконо-
мике, и привела она к тому, 
что к началу СВО в стране 
уже не производились само-
леты, трактора, комбайны и 
товары народного потребле-
ния (а если и производились, 
то в незначительном количе-
стве), а вот научиться произ-
водить все это самим оказа-
лось не так просто!

Так почему в России се-
годня ключевая ставка 16% 
при инфляции 4,8%? Ответ 
на этот вопрос простой – ко-
му-то выгодно гробить рос-
сийскую экономику и полу-
чать баснословные доходы! 
Такой ключевой ставки не 
может быть при инфляции 
4,8%. Значит, либо в стра-
не инфляция на уровне 15%, 
либо совершается диверсия 
против экономики России.

С 8 по 14 июня в ответ на попытки киевско-
го режима нанести ущерб объектам российской 
энергетики ВС РФ нанесено 19 групповых уда-
ров высокоточным оружием воздушного и на-
земного базирования, а также ударными беспи-
лотными летательными аппаратами, в ходе ко-
торых были поражены объекты энергетики, 
обеспечивавшие работу предприятий ВПК 
Украины.

Кроме того, поражена инфраструктура во-
енных аэродромов, хранилища крылатых ракет 
Storm Shadow и других авиационных средств 
поражения, склады боеприпасов и взрывчатых 
веществ, цеха производства ударных беспилот-
ных летательных аппаратов, места подготовки 
к применению безэкипажных катеров, а также 
пункты временной дислокации формирований 
националистов и иностранных наемников.

В течение недели подразделения группировки 
войск «Север» в ходе ведения боевых действий 
продолжали продвижение в глубину обороны 
противника. Нанесено поражение живой силе и 
технике четырех соединений ВСУ, бригады мор-
ской пехоты, а также двух бригад тер обороны и 
двух бригад нацгвардии Украины. Отражены 45 
контратак штурмовых групп противника. Поте-
ри ВСУ составили до 1710 военнослужащих, две 
боевые бронированные машины, 32 автомобиля, 
три боевые машины реактивной системы зал-
пового огня «Град», 16 орудий полевой артил-
лерии, три станции радиоэлектронной борьбы 
«Буковель-AD» и «Нота», а также восемь поле-
вых складов боеприпасов.

Активными действиями подразделений груп-
пировки войск «Запад» в течение недели заня-
ты более выгодные рубежи и освобождены на-
селенные пункты Артемовка Луганской Народ-
ной Республики и Тимковка Харьковской об-
ласти. Нанесено поражение подразделениям 
пяти механизированных, танковой, штурмовой 
и аэромобильной бригад ВСУ, соединениям те-
робороны, а также трем бригадам нацгвардии 
Украины. ВСУ потеряли до 3405 военнослужа-
щих, четыре боевые бронированные машины, 
32 автомобиля, 30 орудий полевой артиллерии, 
из них семь гаубиц М777 производства США. 
Кроме того, уничтожены три станции радио-
электронной борьбы и четыре полевых склада 
боеприпасов ВСУ.

Подразделения «Южной» группировки 
 войск в течение недели улучшили положение 
по переднему краю, а также нанесли пораже-
ние живой силе и технике шести механизиро-
ванных, аэромобильной, мотопехотной и двух 
десантно-штурмовых бригад ВСУ, а также двух 
соединений теробороны. Противник потерял 
до 3785 военнослужащих, 11 боевых брониро-
ванных машин, 48 автомобилей, 39 орудий по-

левой артиллерии, из которых 14 западного 
производства. Также уничтожено 22 полевых 
склада боеприпасов.

Подразделения группировки войск «Центр» 
улучшили тактическое положение и нанесли 
поражение формированиям четырех пехотных, 
четырех механизированных, а также воздуш-
но-десантной бригады ВСУ и соединения теро-
бороны. Отражены 34 контратаки противника. 
За неделю на данном направлении общие поте-
ри противника составили до 2375 военнослужа-
щих, 14 боевых бронированных машин, их них 
четыре боевые машины пехоты Bradley произ-
водства США и две БМП Marder производства 
ФРГ, шесть автомобилей, а также 52 орудия по-
левой артиллерии, в том числе десять гаубиц 
М777 производства США.

Подразделения группировки войск «Восток» 
продолжили продвижение в глубину обороны 
противника и освободили населенный пункт 
Старомайорское Донецкой Народной Респу-
блики. Нанесли поражение скоплениям живой 
силы и техники мотопехотной, двух механизи-
рованных бригад ВСУ, трех бригад тероборо-
ны и соединения нацгвардии Украины. Против-
ник потерял до 965 военнослужащих, два тан-
ка, шесть боевых бронированных машин, 29 
автомобилей, две боевые машины реактивной 
системы залпового огня Vampire производства 
Чехии и 12 орудий полевой артиллерии. Кроме 
того, уничтожены три станции радиоэлектрон-
ной борьбы «Анклав» и «Нота».

Подразделениями группировки войск 
 «Днепр» нанесено поражение формировани-
ям трех бригад ВСУ, бригады морской пехоты и 
соединения нацгвардии Украины. Потери про-
тивника составили до 555 военнослужащих, 37 
автомобилей, 26 орудий полевой артиллерии, 
из которых семь иностранного производства. 
Средствами ПВО сбит истребитель МиГ-29, а 
также два вертолета Ми-8 воздушных сил Укра-
ины.

Кроме того, в течение недели уничтожены: 
13 оперативно-тактических ракет ATACMS 
производства США, три ракеты ЗРК Patriot 
производства США, две противокорабельные 
ракеты «Нептун», две противорадиолокацион-
ные ракеты HARM производства США, восемь 
управляемых авиабомб Hammer производства 
Франции и JDAM производства США, 46 реак-
тивных снарядов HIMARS, Vampire, «Ураган» 
и «Ольха», а также 465 беспилотных летатель-
ных аппаратов.

На аэродромах базирования уничтожены са-
молеты Су-27 и Су-25 воздушных сил Украины.

В течение недели на линии боевого сопри-
косновения сдались в плен 46 украинских воен-
нослужащих.

Минобороны России сообщает

НАШИ УДАРЫ УСИЛИВАЮТСЯ
Неделимая 

безопасность
Владимир Путин встретил-

ся с руководством россий-
ского МИД. В ходе встречи 
президент заявил, что Рос-
сия готова к диалогу как с 
партнерами по ШОС и ОДКБ, 
вносящими конструктивный 
вклад в урегулирование укра-
инского кризиса, так и с за-
падными странами. «Мы мог-
ли бы приступить к фунда-
ментальной задаче, а именно 
к созданию неделимой си-
стемы евразийской безопас-
ности, учитывающей интере-
сы всех без исключения го-
сударств континента», – под-
черкнул Путин.

Президент заявил, что Рос-
сия осознает свою ответ-
ственность за мировую ста-
бильность и готова к диалогу 
с другими странами, однако 
необходим серьезный обсто-
ятельный разговор по всему 
комплексу вопросов мировой 
безопасности.

Глава государства подчер-
кнул, что в перспективе не-
обходимо постепенное сво-
рачивание военного присут-
ствия сторонних государств 
на территории Евразии. По 
мнению В.В. Путина, необ-
ходимо начать широкое об-
суждение новой системы 
двусторонних и многосто-
ронних гарантий коллектив-
ной безопасности в Евра-
зии. Понимая временную не-
реалистичность такой идеи 
в дне сегодняшнем, прези-
дент уточнил, что в будущем 
ситуация может измениться. 
«Если мы выстроим надеж-
ную систему безопасности 
в будущем, в таком присут-
ствии внерегиональных во-
енных континентов просто не 
будет необходимости. Да, по 
большому счету, если чест-
но, сегодня-то никакой не-
обходимости нет – оккупация 
только, вот и всё», – подчер-
кнул он.

Президент считает, что го-
сударства Евразии должны 
сами определять, в каких об-
ластях и за счет каких меха-
низмов выстраивать сотруд-
ничество. Для этого, по мне-
нию В.В. Путина, необходимо 
задействовать в том числе 
уже работающие на Евра-
зийском континенте много-
сторонние организации, та-
кие как ШОС, ЕАЭС, СНГ и 
ОДКБ. «Видим перспективу 
в том, чтобы к этим процес-
сам в дальнейшем подклю-
чились и другие влиятельные 
евразийские объединения 
– от Юго-Восточной Азии до 
Ближнего Востока», – уточ-
нил глава государства. 

Владимир Путин заявил, 
что сейчас мы являемся сви-
детелями краха системы ев-
роатлантической безопасно-
сти, а будущая архитектура 
евразийской безопасности 
будет открыта всем странам 
и организациям, желающим 
участвовать в ее создании.

Коротко
ВАШИНГТОН. 12 июня мин-
фин США ввел очередной пакет 
санкций против России. Огра-
ничения коснутся в первую оче-
редь финансовой сферы и IT-
индустрии. Так, в санкционные 
списки попали Московская бир-
жа и НКЦ, в связи с чем Мос-
биржа заявила о прекращении 
торгов с расчетами в долларах 
и евро. В сфере IT был введен 
запрет на предоставление кон-
сультационных и проектных ус-
луг российским компаниям и 
гражданам, а также на передачу 
программного обеспечения для 
проектирования и производ-
ства и облачных технологий для 
управления предприятием.

РИО-ДЕ-ЖАНЕЙРО. Брази-
лия выступила против проведе-
ния переговоров по Украине без 
участия российской стороны. 
Об этом заявил в интервью жур-
налистам президент страны со-
циалист Лула да Сильва. Ранее 
Бразилия отказалась от участия 
в конференции, запланирован-
ной на 15–16 июня в Швейца-
рии. Аналогичную позицию за-
нимает и китайская сторона. 

КИШИНЕВ. Оппозиционные ак-
тивисты вышли с пикетами к пар-
ламенту Молдавии в связи с от-
странением от участия в заседа-
ниях депутатов оппозиционно-
го блока «Победа». В ходе акции 
протеста задержано более 35 
человек, среди них руководитель 
партии «Шанс» Алексей Лунгу.

РИГА. Парламент Латвии при-
нял в окончательном чтении за-
конопроект, обязывающий па-
циентов, не знающих латыш-
ский язык, самостоятельно обе-
спечивать услуги переводчика 
в медицинских учреждениях. В 
первую очередь подобные из-
менения ударят по русскоязыч-
ным жителям страны, состав-
ляющим более 20% населения 
прибалтийской республики.

БУЭНОС-АЙРЕС. Сенат Арген-
тины одобрил либертарианские 
реформы Хавьера Милея с пе-
ревесом в один голос. Поправки 
предоставляют налоговые льготы 
для крупных корпораций, в то же 
время снижая порог подоходно-
го налога. Против подобной по-
литики активно выступили левые 
и профсоюзные активисты, одна-
ко протест был разогнан силами 
правопорядка, а пресс-служба 
Милея обвинила участников де-
монстрации в попытке государ-
ственного перево рота.

Фото�Минобороны�России
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ПОНЕДЕЛЬНИК, 17 июня 
2:50 «ВРАЧА ВЫЗЫВАЛИ?» (12+)
4:15 «ДЕСЯТЬ НЕГРИТЯТ» 1–2 СЕРИИ (12+)
7:00 Лучшее за 10 лет. Специальный репортаж «Вели-

кооктябрьский: 100 лет, которых не стало» (12+)
7:20 Лучшее за 10 лет. Специальный репортаж «На-

следники» (12+)
7:45 ДЕТСКИЙ СЕАНС. «СКАЗКА О ПОТЕРЯН-

НОМ ВРЕМЕНИ» (6+)
9:00 «МультУтро» (6+)
10:00 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:00 Специальный репортаж «170 килограммов на 

гектар» (12+)
11:25 «ВРАЧА ВЫЗЫВАЛИ?» (12+)
12:50 «ДЕСЯТЬ НЕГРИТЯТ» 1–2 СЕРИИ (12+)
15:30 «СЕЛЬСКИЙ ВРАЧ» (12+)
17:30 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
18:30 Специальный репортаж «Фермерская утопия» 

(12+)
18:50 «КРАСНЫЕ ДИПКУРЬЕРЫ» (12+)
20:40 «ИВАН БАБУШКИН» 1 СЕРИЯ (12+)
22:00 Информационная программа «Темы дня»
22:20 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
23:10 «Стоит заДУМАться» (12+)
23:35 «Китай сегодня». Телевизионный сериал «Охота 

на лис» 15–16 серии (12+)
2:00 Информационная программа «Темы дня»
2:15 «КРАСНЫЕ ДИПКУРЬЕРЫ» (12+)

ВТОРНИК, 18 июня 
4:10 «ИВАН БАБУШКИН» 1 СЕРИЯ (12+)
5:30 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
6:30 Лучшее за 10 лет. Специальный репортаж «Са-

мый советский город» (12+)

6:55 Лучшее за 10 лет. Специальный репортаж «Песни 
под облаками» (12+)

7:15 «Китай сегодня». Телевизионный сериал «Охота 
на лис» 15–16 серии (12+)

9:00 «МультУтро» (6+)
10:00 Информационная программа «Темы дня»
10:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:15 «Стоит заДУМАться» (12+)
11:40 «КРАСНЫЕ ДИПКУРЬЕРЫ» (12+)
13:30 «ИВАН БАБУШКИН» 1 СЕРИЯ (12+)
14:50 «Китай сегодня». Телевизионный сериал «Охота 

на лис» 15–16 серии (12+)
16:45 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
17:45 «БУДНИ И ПРАЗДНИКИ СЕРАФИМЫ ГЛЮ-

КИНОЙ» 1–2 СЕРИИ (12+)
20:40 «ИВАН БАБУШКИН» 2 СЕРИЯ (12+)
22:00 Информационная программа «Темы дня»
22:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
23:10 Специальный репортаж «Природой данная нам 

еда» (12+)
23:35 «Китай сегодня». Телевизионный сериал «Охота 

на лис» 17–18 серии (12+)
2:00 Информационная программа «Темы дня»
2:15 «БУДНИ И ПРАЗДНИКИ СЕРАФИМЫ ГЛЮ-

КИНОЙ» 1–2 СЕРИИ (12+)

СРЕДА, 19 июня 
5:10 «ИВАН БАБУШКИН» (12+)
6:30 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
7:30 «Китай сегодня». Телевизионный сериал «Охота 

на лис» 17–18 серии (12+)
9:15 «МультУтро» (6+)
10:00 Информационная программа «Темы дня»
10:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:15 Специальный репортаж «Природой данная нам 

еда» (12+)
11:40 «БУДНИ И ПРАЗДНИКИ СЕРАФИМЫ ГЛЮ-

КИНОЙ» 1–2 СЕРИИ (12+)
14:30 «ИВАН БАБУШКИН» 2 СЕРИЯ (12+)
15:50 «Китай сегодня». Телевизионный сериал «Охота 

на лис» 17–18 серии (12+)
17:40 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)

18:45 «ЧАСЫ ОСТАНОВИЛИСЬ В ПОЛНОЧЬ» 
(12+)

20:40 «ИВАН БАБУШКИН» 3 СЕРИЯ (12+)
22:00 Информационная программа «Темы дня»
22:20 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
23:10 Специальный репортаж «Органический путь 

развития» (12+)
23:35 «Китай сегодня». Телевизионный сериал «Охота 

на лис» 19–20 серии (12+)
2:00 Информационная программа «Темы дня»
2:15 «ЧАСЫ ОСТАНОВИЛИСЬ В ПОЛНОЧЬ» 

(12+)

ЧЕТВЕРГ, 20 июня 
4:10 «ИВАН БАБУШКИН» 3 СЕРИЯ (12+)
5:30 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
6:30 Лучшее за 10 лет. Специальный репортаж 

«Остаться русским вопреки всему» (12+)
6:55 Лучшее за 10 лет. Специальный репортаж «Кине-

шемские судьбы» (12+)
7:15 «Китай сегодня». Телевизионный сериал «Охота 

на лис» 19–20 серии (12+)
9:00 «МультУтро» (6+)
10:00 Информационная программа «Темы дня»
10:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:15 Специальный репортаж «Органический путь 

развития» (12+)
11:40 «ЧАСЫ ОСТАНОВИЛИСЬ В ПОЛНОЧЬ» 

(12+)
13:35 «ИВАН БАБУШКИН» 3 СЕРИЯ (12+)
15:00 «Китай сегодня». Телевизионный сериал «Охота 

на лис» 19–20 серии (12+)
16:45 «МультиПолдник» (6+)
17:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
18:15 Специальный репортаж «Органический путь 

развития» (12+)
18:45 «ПОХИЩЕНИЕ ЧАРОДЕЯ» (12+)
20:40 «ИВАН БАБУШКИН» 4 СЕРИЯ (12+)
22:00 Информационная программа «Темы дня»
22:20 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
23:10 Премьера. Специальный репортаж «С крестом 

против России» (12+)

23:35 «Китай сегодня». Телевизионный сериал «Охота 
на лис» 21–22 серии (12+)

2:00 Информационная программа «Темы дня»
2:15 «ПОХИЩЕНИЕ ЧАРОДЕЯ» (12+)

ПЯТНИЦА, 21 июня 
4:10 «ИВАН БАБУШКИН» 4 СЕРИЯ (12+)
5:30 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
6:30 Лучшее за 10 лет. Специальный репортаж «В по-

исках счастливого детства» (12+)
6:50 Лучшее за 10 лет. Специальный репортаж «Ле-

нин: первый шаг в революцию» (12+)
7:15 «Китай сегодня». Телевизионный сериал «Охота 

на лис» 21–22 серии (12+)
9:00 «МультУтро» (6+)
10:00 Информационная программа «Темы дня»
10:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:15 Премьера. Специальный репортаж «С крестом 

против России» (12+)
11:40 «ПОХИЩЕНИЕ ЧАРОДЕЯ» (12+)
13:35 «ИВАН БАБУШКИН» 4 СЕРИЯ (12+)
14:55 «Китай сегодня». Телевизионный сериал «Охота 

на лис» 21–22 серии (12+)
16:40 «МультиПолдник» (6+)
17:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
18:15 Премьера. Специальный репортаж «С крестом 

против России» (12+)
18:35 «ИНСПЕКТОР УГОЛОВНОГО РОЗЫСКА» 

(12+)
20:20 КО ДНЮ РОЖДЕНИЯ ВАЛЕРИЯ ЗОЛОТУ-

ХИНА... «ХОЗЯИН ТАЙГИ» (12+)
22:00 Информационная программа «Темы дня»
22:20 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
23:10 Документальный фильм «Объединенная Европа 

против СССР» (12+)
23:55 «СОЛДАТЫ» (12+)
2:00 Информационная программа «Темы дня»
2:15 «ИНСПЕКТОР УГОЛОВНОГО РОЗЫСКА» 

(12+)

СУББОТА, 22 июня 
4:00 КО ДНЮ РОЖДЕНИЯ ВАЛЕРИЯ ЗОЛОТУ-

ХИНА... «ХОЗЯИН ТАЙГИ» (12+)
5:40 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
6:40 «СОЛДАТЫ» (12+)
8:35 «МультУтро» (6+)
10:00 Информационная программа «Темы дня»
10:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:15 Документальный фильм «Объединенная Европа 

против СССР» (12+)
12:00 КО ДНЮ ПАМЯТИ И СКОРБИ... «ЛЕТЯТ 

ЖУРАВЛИ» (12+)
13:50 «ИНСПЕКТОР УГОЛОВНОГО РОЗЫСКА» 

(12+)
15:35 КО ДНЮ РОЖДЕНИЯ ВАЛЕРИЯ ЗОЛОТУ-

ХИНА... «ХОЗЯИН ТАЙГИ» (12+)
17:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
18:15 «СОЛДАТЫ» (12+)
20:10 «ОДИН ШАНС ИЗ ТЫСЯЧИ» (12+)
21:45 «КООРДИНАТЫ НЕИЗВЕСТНЫ» (12+)
23:30 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
0:30 «Китай сегодня». Телевизионный сериал «Охота 

на лис» 15–16 серии (12+)

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 23 июня 
2:15 «Китай сегодня». Телевизионный сериал «Охота 

на лис» 17–22 серии (12+)
7:30 «ЛЕТЯТ ЖУРАВЛИ» (12+)
9:15 «МультУтро» (6+)
10:00 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:00 Специальный репортаж «С крестом против Рос-

сии» (12+)
11:25 «ЗОЛОТАЯ БАБА» (12+)
13:00 «ОДИН ШАНС ИЗ ТЫСЯЧИ» (12+)
14:30 «КООРДИНАТЫ НЕИЗВЕСТНЫ» (12+)
16:20 ДЕТСКИЙ СЕАНС. «ИНОСТРАНКА» (12+)
17:30 «МультиПолдник» (6+)
18:00 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
19:00 Специальный репортаж «С крестом против Рос-

сии» (12+)
19:25 «ПОКУШЕНИЕ НА ГОЭЛРО» 1–3 СЕРИИ 

(12+)
23:45 «ОДИН ШАНС ИЗ ТЫСЯЧИ» (12+)
1:15 «ПАРЕНЬ ИЗ НАШЕГО ГОРОДА» (12+)

Тонущая столица
В Москве в очередной раз 

сильные ливни привели к зато-
плению улиц и транспортным 
проблемам. Улицы преврати-
лись в реки, что привело к мно-
гочисленным пробкам, а в Дми-
тровском районе пассажирам 
автобуса пришлось выбираться 
из него вплавь, когда уровень 
воды снаружи достиг окон. Не-
погода привела к затоплению 
подвалов и подземных паркин-
гов, а также к временной оста-
новке движения на Филевской 
линии метро. Проблема связа-
на не только с погодными ус-
ловиям, но и с состоянием ин-
фраструктуры в городе. Так, в 
столице нередко звучала кри-
тика состояния ливневой кана-
лизации, однако, по мнению го-
рожан, власти принимали недо-
статочные меры для устранения 
проблемы.

Нехватка лекарств  
от онкологии

Курская прокуратура начала 
проверку обеспечения лекар-
ствами онкобольных. Жители 
региона пожаловались на отсут-
ствие одного из жизненно важ-
ных лекарств. По сообщениям 
СМИ, препарат «Ленватиниб» 
перестали выписывать в мест-
ных медучреждениях в связи с 
недостаточным финансирова-
нием. Проблемы со снабжени-
ем онкобольных медицинскими 
препаратами не впервые возни-
кают в регионе. Ранее больные 
раком жители уже сталкивались 
с отсутствием ряда препаратов, 
положенных по бесплатным ре-
цептам.

Школа уходит  
под землю

В бурятском селе Гурульба во-
круг здания школы проваливает-
ся земля. Образовательное уч-
реждение было построено в 2019 
году на месте русла реки. Вскоре 
после введения в эксплуатацию 
сотрудники и ученики заметили 
странности с грунтом вокруг зда-
ния. Вскоре начались провалы. 
Более того, удалось выяснить, 
что изначально место строитель-
ства было выбрано некорректно, 
о чем предупреждала, в том чис-
ле, компания-подрядчик. Однако 
местное управление капиталь-
ного строительства проигнори-
ровало эту информацию. Сейчас 
вокруг здания наблюдаются тре-
щины в земле и асфальте. Адми-
нистрация школы дошла до суда, 
который потребовал от местных 
властей устранение нарушений, 
однако пока никаких действий не 
последовало.

Вход – платный
В Тюменской области у ро-

дителей потребовали платить 
за присутствие на вручении ат-
тестатов. В поселке Боровский 
торжественное мероприятие 
администрация школы реши-
ла провести не в здании шко-
лы, а местном культурно-досу-
говом центре. В связи с этим с 
родителей потребовали опла-
тить вход – 250 рублей с челове-
ка. Они, разумеется, выступили 
против, однако, проведение вы-
пускного в актовом зале самой 
школы оказалось невозможным 
ввиду его неудовлетворитель-
ного состояния.

Жилье  
в новых регионах

В четырех новых субъектах 
РФ должно увеличиться коли-
чество строящегося жилья. Об 
этом заявил зампред прави-
тельства Марат Хуснуллин. По 
его словам, на данный момент в 
эксплуатацию введено 70 мно-
гоквартирных домов на 5237 
квартир. Строительство плани-
руют активно развивать. Следу-
ет, однако, отметить, что, гово-
ря о новом жилье, федеральные 
чиновники в очередной раз ак-
центируют внимание на интере-
сах застройщиков.

Аннулированный  
экзамен

В Екатеринбурге студенты 
Уральского федерального уни-
верситета столкнулись с массо-
вым аннулированием результа-
тов экзаменов. Учащиеся пер-
вых курсов разных направле-
ний сдавали английский язык 
в специальном компьютерном 
кабинете. Во время написания 
онлайн-теста сдающие нахо-
дились под надзором камер. В 
итоге были обнулены результа-
ты почти 1000 сдававших. Мно-
гие студенты не согласились с 
таким решением и начали пи-
сать жалобы в администрацию 
вуза. Центр, ответственный за 
проведение экзаменов, отка-
зывался от диалога со сдавав-
шими. Среди версий массового 
аннулирования результатов, по 
мнению студентов, может быть 
массовый сбой или же санкции 
ко всей аудитории, если кто-
то один был пойман на списы-
вании, или же неподобающий 
внешний вид экзаменуемого. 
Не меньшей претензией со сто-
роны студентов является и факт 
хамства ответственных лиц в 
ответ на их вопросы о причи-
нах обнуления. Администрация 
вуза пообещала принять меры 
к сотрудникам, дававшим сту-
дентам неподобающие ответы.

Подготовила 
Мария ГОРДЕЙКО

2024�Социальная
�хроника
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Используйте уникальную возможность  
подписки на второе полугодие 2024 года

Создана камера, которая видит 
сквозь стены и картон

Команда специалистов из Массачусетско-
го технологического института (MIT) и Мин-
несотского университета представила уни-
кальную камеру нового типа. Сообщается, 
что она способна улавливать излучение в ди-
апазоне между микроволнами и видимым 
светом. Это означает возможность проник-
новения через многие неметаллические ма-
териалы. Авторы предполагают использова-
ние устройства для широкого спектра задач, 
например, для служб безопасности аэропор-
тов, промышленного контроля качества и да-
же для астрофизических наблюдений, по-
скольку стоимость новинки будет гораздо 
меньше, чем у существующих камер, работа-
ющих в том же диапазоне.

В Великобритании откроется 
первая больница, управляемая 
искусственным интеллектом

В новой физиотерапевтической клинике 
даже врачи будут цифровыми. Применение 
современных технологий позволит сократить 
время ожидания помощи в условиях нехват-
ки персонала. Это первая платформа такого 
рода, получившая одобрение регулирующего 
органа здравоохранения – Комиссии по каче-
ству медицинской помощи.

Самая высокая собака  
живет в США

Трехлетний дог по кличке Кевин из шта-
та Айова признан самой высокой собакой из 
ныне живущих. Об этом сообщается на сай-
те Книги рекордов Гиннесса. Рост питомца 
составляет 97 сантиметров. Для сравнения, 
средний рост собак этой породы – 76 санти-
метров. «Но я не думаю, что он осознает, ка-
кой он большой. Он постоянно пытается де-
лать все то, что делают маленькие собаки», – 
рассказывает хозяйка Кевина.

В Японии снесут новый 
многоквартирный дом из-за того, 
что он закрывает вид  
на гору Фудзи

Новость особенно интересна на фоне реа-
лий отечественного строительного бизнеса. 
Застройщик заявил, что снесет почти достро-
енный жилой комплекс в префектуре Токио, 
после того как жители близлежащих районов 
пожаловались, что здание частично закрыва-
ет вид на главную природную достопримеча-
тельность страны. Ранее застройщик пошел 
на уступки, сократив количество этажей с 11 
до 10 и уменьшив высоту каждого из них. «Мы 
знали о культурной ценности пейзажей, но не 
учли ее должным образом. Мы также прино-
сим свои извинения», – подчеркнули в строи-
тельной компании.

Африканские слоны обращаются 
друг к другу по именам

Животные придумывают друг другу уни-
кальные имена и откликаются на них. К та-
кому выводу пришла международная груп-
па ученых. Как считают исследователи, сами 
имена представляют собой уникальный на-
бор звуков, который присваивается конкрет-
ному сородичу. Причем взрослые чаще, чем 
дети, обращаются к сородичам по имени, по-
этому ученые предполагают, что на освоение 
этого навыка могут уйти годы. Учиться запо-
минать и произносить уникальные звуки уме-
ют также детеныши дельфинов и попугаи.

Подготовил 
Илья КУИМОВ

Фото: Книга рекордов Гиннесса

Зеленский устраивает истерики из-
за саммита в Швейцарии, пишет 
британское издание The Economist. 
Даже в Киеве его критикуют за 
всплески эмоций.  

Это задумывалось как большое шоу, 
как историческая конференция в пятисо-
тый день вооруженного конфликта, как 
событие, способное положить ему конец. 
Но с самого начала «Глобальный саммит 
мира» Владимира Зеленского столкнулся 
с проблемами. Его пять раз откладывали, 
затем назначили на 15 и 16 июня, то есть 
на 843-й и 844-й день конфликта. 
Сейчас, когда флаги уже 
готовы реять на флаг-
штоках в швейцар-
ском курортном ме-
стечке Бюргеншток, 
организаторы обеспо-
коены тем, что список 
гостей недостаточно длин-
ный, а сами гости недостаточно 
высокопоставленные. Россию туда никто 
не позвал. Но пренебрежительное отно-
шение к этому мероприятию со стороны 
китайцев и президента Джо Байдена ста-
ло очевидным ударом, заставившим Зе-
ленского выступить с публичными упрека-
ми. Владимир Путин будет аплодировать 
отсутствию Байдена, резко заявил он.

Вспышка гнева Зеленского не понрави-
лась некоторым его должностным лицам. 
Они за закрытыми дверями критикуют его 
за «дипломатическую наивность». Один 
бывший член его правительства предпо-
ложил, что такой всплеск эмоций демон-
стрирует «чрезвычайную нервозность» 
Зеленского и стремление найти козла 
отпущения, чтобы скрыть собственные 
ошибки. «Дипломатия не должна быть за-
бавой, – пожаловался он. – Дипломатия 
должна быть серьезной». Другой, более 
милосердный к Зеленскому действующий 
чиновник говорит, что первоначальные 
трудности саммита вызваны «максима-
лизмом» Зеленского. Он отмечает, что его 
амбициозные идеи не всегда реализуют-
ся. «Но если он понизит планку целей, из 
этого вообще ничего не получится».

Один из депутатов украинского парла-
мента говорит, что офис Зеленского кру-
глые сутки работает над тем, чтобы по-
высить значимость саммита. «Мы бро-
сили на это все силы. На кону карьеры». 
Есть несколько хороших для Зеленского 
новостей. Приедет как минимум 90 из 160 
приглашенных делегаций, в том числе, 
из Индии. Некоторые страны направят в 
Швейцарию своих руководителей, но та-
ких меньшинство. Там будут европейские 
тяжеловесы Олаф Шольц и Эммануэль 
Макрон, а также британский премьер-ми-
нистр Риши Сунак, очевидно, решивший 
не повторять ту бестактность, которую он 
допустил на прошлой неделе в Норман-
дии, покинув торжественные мероприя-
тия раньше срока. Америка сказала, что 
вместо Байдена приедет вице-президент 
Камала Харрис.

Первоначальная идея саммита заклю-
чалась в том, чтобы выработать единое 
предложение, основанное на «форму-
ле мира» Зеленского от 2022 года из 10 
пунктов, а затем вручить его России. Эту 
формулу разрабатывали в то время, ког-
да Украина была относительно сильна. 
Сейчас условия не такие благоприятные, 
поскольку Россия продвигается по всей 
линии фронта. Более того, из-за огром-
ного количества участников понадобят-
ся компромиссы. В ожидаемом коммюни-
ке будет всего три пункта формулы, кото-
рые вызывают минимум разногласий. Это 
продовольственная безопасность, ядер-
ная безопасность, возвращение пленных 
и детей. Но не будет никаких официаль-

ных резолюций по более острым вопро-
сам, таким как репарации, военные три-
буналы и вывод российских войск с тер-
ритории Украины.

Совершенно очевидно, что формула 
мира Зеленского будет разбавлена, и из-
за этого некоторые его сторонники нерв-
ничают. Однако вышеупомянутый высо-
копоставленный чиновник утверждает, 
что саммит поможет подтвердить укра-
инские условия окончания военных дей-
ствий. Это возможность продемонстриро-
вать приверженность справедливому ми-
ру и «антиимпериалистической борьбе», 

заявляет он. Так Украина сможет 
достучаться до скептиче-

ски настроенных стран 
Глобального Юга. 
«Нас, наконец, услы-
шат, и это придаст нам 
импульс силы. Если 

бы это было не так, рус-
ские не были бы настолько 

обеспокоены».
Но многие уже начинают смотреть в 

сторону альтернативных платформ для 
переговоров, которые могут начаться уже 
в конце осени. В качестве возможных по-
средников называют Саудовскую Ара-
вию, Турцию и Ватикан. Что любопытно, 
всех их пригласили на саммит G7, кото-
рый пройдет на юге Италии как раз нака-
нуне украинского саммита в Швейцарии. 
Один работающий в Киеве западноевро-
пейский дипломат признался, что он до 
сих пор не может понять истинную по-
зицию Китая. Российский министр ино-
странных дел Сергей Лавров уже одо-
брительно кивнул, узнав об идее прове-
сти конференцию под руководством ки-
тайцев.

Путин тоже подает сигналы. В кон-
це мая агентство Reuters со ссылкой на 
кремлевские источники сообщило, что он 
готов к прекращению огня на сегодняш-
них рубежах боевого соприкосновения. 
Украина отвергает это предложение, на-
зывая его лицемерным. Для Украины это 
равноценно капитуляции. «Это невозмож-
но, – говорит бывший генеральный секре-
тарь НАТО Андерс Фог Расмуссен, ныне 
работающий советником Украины. – Рос-
сийские войска должны покинуть Украину 
до начала переговоров».

Официально Америка заявляет, что 
Украина сама должна решать, чего хочет. 
В действительности же терпение на исхо-
де, и уже начались разговоры о том, ка-
ким, по мнению США, может быть прием-
лемый исход военных действий. Это не 
значит, что идут переговоры. Сейчас Рос-
сия, по всей видимости, не ведет дискус-
сии ни с одной крупной страной Запада. 
Отношения между Америкой и Россией 
сведены в основном к техническим кон-
тактам. Связи между Америкой и Кита-
ем более интенсивные, а администрация 
Байдена упорно работает над тем, чтобы 
ограничить предоставляемую Китаем по-
мощь России. Британия и Украина счита-
ют, что такая помощь в данный момент 
включает и средства поражения.

Один западный дипломат говорит, что 
время и условия прекращения огня бу-
дут определяться несколькими фактора-
ми. Многое будет зависеть от обстановки 
на поле боя. Если Украине удастся удер-
жаться на занимаемых рубежах в ходе 
летнего российского наступления, у нее 
будут более сильные позиции за столом 
переговоров… Таким образом, конец года 
– это самый ранний прогнозируемый срок 
для начала переговоров. Возможно, они 
начнутся гораздо позднее. «Русские всё 
поставили на Трампа, – соглашается с за-
падным дипломатом высокопоставлен-
ный украинский источник. – А до того вре-
мени все это – лишь сплетни».

ФЛАГИ ГОТОВЫ РЕЯТЬ,
а Зеленский устраивает истерики
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